EXCELSIOR Auge Especulativo Vive el País

Aguda Crisis en Argentina

- ★ Se Recrudecen los Conflictos Laborales
- * La Singer Despidió
- Precios Mayoristas

Por RAUL O. GARCES

Bitenos Aires, 30 de octubre (AP).—Persistian hoy POLITICA ECONOMICA Bienos Aires, 30 de ococho conflictos laborales originados en demandas de nisterio de Trabajo,

tintos sectores recrudecie les, empresariales y de la internos no se incrementen. ron las críticas a la politica producción agropecuaria haeconómica del gobierno por cen ofr sus vocas de protes-la persistencia de las altas ta contra la política del mitasas de inflación y la so-nistro de Economía de este brepoblación del peso en re-pais, José Martinez de Hoz. lación con el dólar que, aseguran, perjudica las expor- ce meses, el titular de Eco-taciones. También hay que- nomia dio a conocer un jas por la liberación aran- nuevo plan antinflacionario celaria que estimula las im- que, a la fecha y según los

Las huelgas comenzaron a mediados de septiembre y mientras algunas fueron solucionadas surgieron otras, al igual que aquéllas para reclamar mejoras salariales.

Fuentes industriales diferon hoy que una acería de la ciudad de Rosario cerró por baja en la producción, nados del ente oficial, las lo que determinó el despido tasas mensuales en 1977 y de 350 operarios.

700 obreros y cerró la fábri ca Singer Argentina, subsidiada de la firma estaduni-

También vesó sus activicentenares de obreros la fábrica de automóviles Citroen, subsidiaria de la compaña francesa que man-tendiá solamente su división de importación de vehiculos y repuestos.

El ministro de Economía, José A. Martinez de Hoz, a los dirigentes sindicales, afirmó que el cierre de Citroen es "un signo positivo dentro del esquema económico, ya que obedece a un reacomodamiento del mer-

Sin embargo, Rogelio, Frigerio, ascsor económico del ex Presidente Arturo Frondizi, opinó que "desde que se hizo cargo de la conducción económica el equipo actual, pese a la promesa de pasar de una econo-mía de especulación a una de producción, las actividades financieras y especulativas han florecido en medio del marchitamiento de las productivas".

virtió que "será dificil man-* Subieron 113.5% los

* Subieron 113.5% los medidas, todas muy difici- pital externo. les", para cambiar la situa-

Por ALEJANDRO ARENAS

Hace poco más de cator-

indicadores, dista de haber dado los resultados que se esperaban

Las cifras oficiales demuestran que el periodo que va de enero a septiembre de 1979, los precios mayoristas crecieron 113.5 por ciento, lo que equivale a 8.7 por cienmensual acumulado.

Según los informes ema-1978 fueron, respectivamen-El sábudo despidió a sus te, de 7,6 y 7,6 por ciento.

Además de observarse qué aumento se mantiene dense, que se dedicará en fante de ceno per ciento mensual, maestra también PARIS, 30 de octubre (PL).—

> do y 14.7 en agosto último, pital En tanto este fenómeno sirve de base para acciba criticas, se observa otro hecho de no menor peligro sidad y que tiene en ascuas

Se trata del problema de medio registrado.

Los analistas económicos barajan cifras un tanto más elevadas y llegan a estimar que el salario de un trabajador **a**rgentino ha perdido, entre 1976 —año en que to-maron el poder las fuerzas armadas--- y septiembre del año en curso, 50 por ciento de su poder adquisitivo.

El Plan señalado por Martinez de Hoz para 1979 se basó en: tasa de desvalorización en los precios minimos -aunque estaban

El ex ministro de Econo- los crecimientos programamia, Alvaro Alsogaray, ad- dos de sueldos minimos -aunque inferiores a la tatener la tranquilidad social sa de devaluación—, la si no se ven avances posi- reforma arancelaria con dis-

> La politica cambiaria para 1980 ya fue fijada y establece 2.8 por ciento de devaluación en enero próximo y 0.2 por ciento menos en los meses venideros.

Respecto a las pautas originados en demandas de arancelarias, se considera aumentos de sueldos y BUENOS AIRES, 30 de otros seis fueron soluciona- octubre. (EFE) — Mientras dos, según informó el Mi- Argentina continúa batiendo repords en materia de a través de esta apertura Mientras tanto, desde dis- infiación, sectores sindica- de la economía, los precios

José Ingenieros es uno de les pensadores más soslayados de la historia del pensamiento hispanoame-ricano; tal vez porque fue un libertario activo con la pluma y en la acción. O tal vez porque escribió El hombre mediocre, que laceró hasta los huesos a la burguesia y las clases medias del Cono Sur a fines

y principios de siglo.

Ahora aparece, debidamente estudiado y presentado por Oscar Terán en la Colección América Nuestra, de le editorial Siglo XXI, con su obra Antimperialismo y nación. La época que cubrió la obra y la vida luchadora de Ingenieros tiene un rasgo característico: en ella se acumularon teorias sociales ideologias diversas, escuelas literarias y filosóficas, desde el positivismo hasta el neoidealismo de los primeros años de este siglo; aquello era un crisol de ideas que todavia no sabemos si produjo metales de alta resistencia. El argentino Ingenieros fue de los constituyentes —como primer secretario; el primer pre-sidente fue Juan B. Justo— del Partido Socialista Obrero Internacional. De ese partido germino el Centro Socialista Universitario del cual seria Inge-nieros "su primer secretario, su inspirador y dirigente", según lo definió Sergio Bagú en su Vida de José Ingenieros, que Oscar Terán cita. Estas orga-nizaciones de carácter socialista libertario habian sido inspiradas por la estancia en Argentina de Erri-co Malatesta, el enjundioso luchador social italiano; que residió alli entre 1885 y 1890. Para la llegaçã duración de la Primera Guerra Mundial la voz de Ingenieros resonaba en toda América Latina; en especial por sus escritos y discursos contra Wilson el presidente norteamericano que habia hecho 100 promesas y no cumplio una sola. Creemos que, al menos en parte, la obra de Ingenieros sigue viva.

unomásuno

que aumento se mantiene a mantiene Apareció en París Sin censura, nuevo diario destinado a América Latina tante de outre la collectiva destinado a América Latina sexta Conferencia Cumbre de

una variabilidad neay alia.

Tanto es así, que en el Un nuevo periódico de infordades v dejó sin empleo a periodo citado se registra- mación internacional destinaron bruscas alzas de 5.2 por do a América Latina, Sin Cen-l ciento en septiembre pasa- sura, apareció hoy en esta ca-

En el número cero de este

mensuario aparecen un comité patrocinador en el que figuran el escritor y político dominicano Juan Bosch; Hortensia Bussi viuda del ex presidente chileno Salvador Allende; et ex presidente venezolano Carlos

Andrés Pérez y el escritor co-Iombiano Gabriel Gaicía Márquez, entre otros.

Por Francia están el almirante Antoine Sanguinetti, el dancerólogo León Schwartezemberg v el escritor Régis

Debray.

El Comité de Dirección lo integran el escritor argentino Julio Cortázar; el ex senador radical, también argentino, Hipólito Solari Yrigoyen y periodistas de esa misma nacionalidad, como Carlos Alberto Gabetta y Osvaldo Soriano.

Sin Censura, tabloide de 16 páginas, que se edita en Washington y en Paris, publicó un artículo sobre la Cumbre en La Habana no pu-

los Países No Alineados, realizada recientemente en Cuba e informes sobre las conclusiones referidas a América La-

co internacional.

El artículo titulado Los Paises No Alineados condenaron globalmente la política de

tina y al nuevo orden económi-

dieron ser más desalentadores para Estados Unidos

Advierte que, en lo que res pecta a América Latina y el Ca ribe, "la disposición de muchos países a adoptar políti cas independientes y a menu do en oposición a los dictados de Estados Unidos no tiene ca Estados Unidos, plantea que si precedentes en el funciona los resultados de la Sexta miento del sistema interameri